

Pole Proximité et Cohésion Sociale
Direction de la Citoyenneté et de la Relation Usagers
Service Proximité et Vie Citoyenne
Contact : Jérôme Soudan
Tel : 02/97/02/21/23
Mail : monquartier@mairie-orient.fr

Lorient, le 14 novembre 2022

Compte-rendu Conseil Citoyen de Quartier de Keroman – Nouvelle-Ville – Merville

Réunion du 09 novembre 2022 – 18h30 au centre social du Polygone

Présents :

M BOUGUENNEC Claude ; M BOURGET Pascale ; M GSELL Philippe ; M JACQ Johann ; MME JAMBOU Roseline ; M JOURDRAN Thomas ; MME LANCELOT Marie-Yvonne ; M LE DILY Christophe ; MME LHEOTE Laetitia ; M MARTIN Éric ; M MAZADE Jean ; MME PERRONO Denise ; MME RIOU Nelly ; MME TESSIER ARANDA Jacqueline ; M TURPIN Jean-Paul.

Madame BESNARD Cécile, adjointe déléguée à la Vie des Quartiers et à la Démocratie Participative.

MME LEGRAND Marie et M SOUDAN Jérôme, du service Proximité et Vie Citoyenne.

Excusés :

MME CADIC Danielle ; M CHEVRIER Mickael ; MME GODARD Dominique ; M JEGO Alain ; MME LE BELLER Ghislaine ; MME LE PORT Annaïg ; MME LEHERISSE Muriel ; M LIDURIN Claude ; MME MONFORT ANNAICK ; M VERNIS YANNICK.

Ordre du jour :

L'application « rainbow » :

Rainbow, un outil de communication pour votre CCQ. Une messagerie instantanée (type whatsapp) qui peut s'utiliser via un ordinateur, une tablette, un smartphone.

La bulle de votre CCQ vous servira à échanger plus facilement et en fonction des thèmes que vous souhaitez élaborer des sous bulles de travail seront mises en place.

Le lien pour rejoindre la bulle de votre CCQ est :

<https://meet.openrainbow.com/1afdab7fed7d406b850e5c23866964b7>

Romain et Emily, conseillers numériques peuvent au besoin vous accompagner dans la maîtrise de l'application rainbow. Ils sont disponibles le lundi et vendredi jusqu'au 23 décembre, le matin sur rendez-vous et l'après-midi en session libre.

La réunion publique de quartier :

Présentation des sujets présentés lors de la réunion publique de quartier du 22 septembre :

- ◆ *L'urbanisme*
- ◆ *Les commerces*
- ◆ *La voirie*
- ◆ *L'Education*
- ◆ *Nature en ville*
- ◆ *La sécurité*
- ◆ *La sobriété*

Et pour informations, les concertations et co-constructions à venir pour le Conseil Citoyen de Quartier :

- ◆ *La rénovation des halles de Merville*
- ◆ *L'aménagement de la rue Carnel*
- ◆ *Nature en ville dans le quartier*
- ◆ *L'aménagement de l'estacade*
- ◆ *Les enjeux écologiques*
- ◆ *Mon centre-ville demain*

Trois points ont été soulevés :

- Mme JAMBOU avait été interpellée sur la suppression de la boîte aux lettres rue de Carnel. Les autres membres précisent que celle-ci a tout simplement été déplacée de l'autre côté de la rue.
- MME TESSIER ARANDA renouvelle sa suggestion qu'elle avait partagé lors de la réunion publique sur l'estacade. Prévoir un aménagement non pavé pour entre autres les poussettes et les valises qui se rendent à l'embarcadère de Groix.
- M JACQ qui n'a pas pu rester lors de la phase d'échanges entre les habitants et les élus suggère pour les fois prochaines, un compte rendu de la réunion.

L'action « café débat » en préparation :

L'objectif créer des temps d'échanges et de discussions sur des sujets d'actualité.

Le groupe de travail soumettait cinq thématiques, aux membres du CCQ, à classer par priorité. Les différents sujets pourront ainsi être traités au fil du mandat du Conseil Citoyen.

Les résultats de la votation sont :

- « Comment mieux maîtriser l'information, la communication ? »
- « La concertation »
- « L'engagement »
- Les deux derniers thèmes sont à égalité : « La précarité énergétique et précarité alimentaire » et « ou commencent la liberté ? »

Le groupe de travail s'est agrandi et se compose maintenant de M BOUGUENNEC Claude ; M BOURGET Pascale ; MME CADIC Danielle ; M JACQ Johann ; MME LHEOTE Laetitia ; M MAZADE Jean ; MME PERRONO Denise ; MME RIOU Nelly ; MME TESSIER ARANDA Jacqueline ; M TURPIN Jean-Paul.

Toutes les personnes ont été invitées à rejoindre la bulle du groupe de travail « CCQ2 – le café débat » avec le souhait de réaliser l'action dans le courant du 1^{er} trimestre 2023.

Le carnaval 2023 :

Organisé le samedi 25 mars, ce projet est au service du « mieux vivre ensemble ». Sur chaque territoire, un COPIL de quartier va être mis en œuvre. L'objectif proposer une harmonisation, une ampleur dans le cortège, un partage de savoir-faire, du temps intergénérationnel.

Il est proposé aux membres du CCQ du territoire de participer au COPIL de quartier.

Une action supplémentaire de se faire connaître et de participer à cet événement fédérateur, intergénérationnel et rayonnant à l'échelle communal.

Le budget participatif :

L'annonce des résultats définitifs de la première édition du budget participatif se fera lors du prochain Conseil Municipal le jeudi 24 novembre.

La phase de dépôt des projets de la seconde édition sera ouverte dès le mois de décembre.

MME BESNARD partage le constat de l'importance de proposer une votation papier. Les Conseils Citoyens de Quartier peuvent être relais dans cette étape.

Des membres proposent :

- De mettre des urnes chez les commerçants (mais réglementairement ce processus serait lourd à porter et la question du dépôt chez tel ou tel commerçant se poserait) ;
- De mettre une urne dans les accueils périscolaires ;
- D'accompagner numériquement les Lorientais en allant à leur rencontre.

Le recensement des habitants :

Comme chaque année, le recensement de la population va avoir lieu entre janvier et février. Les CCQ peuvent sensibiliser leurs réseaux aux futurs passages des agents recenseurs et à l'importance de cette action qui permet entre autres de mieux connaître la population et d'adapter les besoins.

Certains membres du CCQ partagent leur crainte d'être abusés par des démarcheurs et insistent sur l'information à transmettre en amont aux personnes recensées pour éviter de trouver les portes closes.

Le territoire :

- La présentation de « Frébault fête Noël » suscite questionnements et remarques sur l'image du quartier. MME JAMBOU est exaspérée du dénigrement du territoire qui est généralisé par le comportement de quelques personnes.
- La mise en place de poches de stationnement payant dans le centre-ville d'ici la fin du 1^{er} semestre 2023 a occasionné des échanges.
Pour rappel, la zone bleu (1h30) va être étendue et un stationnement limité à 3h ou 4h en périphérie va être créé. Les personnes concernées par ces évolutions auront un « macaron résident » par foyer. Les enjeux de ces évolutions sont le dynamisme du centre-ville et des rotations de stationnement plus importantes.
Une partie des membres du CCQ est surprise de cette mise en place et craint la future généralisation du stationnement payant à l'ensemble du centre-ville.

Certains ont suggéré que les transports en commun soient gratuits pour appuyer les mobilités douces. Suggestion renforcée par une remarque sur l'évolution de la voiture dans les déplacements individuels.

Le groupe d'animation :

Le règlement intérieur des Conseils Citoyens de Quartier stipule en son article 9 que le mandat d'un référent est d'un an, renouvelable.

Au terme de cette première année, pour le collège des habitants, M LE DILY Christophe s'est représenté et a été réélu. M BOUGUENNEC CLAUDE s'est présenté en tant que suppléant et a été élu. Pour le collège des associations, des professionnels et des acteurs socio-professionnels, MME CADIC Danielle, pour le centre social « l'Escale Brizeux » absente lors de cette réunion avait fait savoir qu'elle se représentait et a été réélue. M MARTIN Eric, pour l'association « Bretagne Corée » s'est présenté en tant que suppléant et a été élu.

Quelles suites à vos propositions :

Lors de la réunion du Conseil Citoyen du mois de juin des groupes de travail avait été constitués. En plus du « café débat », les axes suivants avaient été évoqués avec des idées, des envies. Les groupes se sont étoffés, suite à ce Conseil Citoyen :

- **Se rendre sur les évènements** – *Se rendre à une sortie d'école pour échanger avec les parents et particulièrement l'école de Keroman, pour faire suite aux remarques de la dernière déambulation sur le secteur* – M BOUGUENNEC ; Mme PERRONO.
- **Les déambulations** – *Organiser une déambulation du côté du collège Anita Conti (Kerolay) et du quartier de Keroman* – M BOUGUENNEC ; M BOURGET ; MME CADIC ; M CHEVRIER ; MME GODARD ; M JEGO ; MME LE BELLER ; MME LHEOTE ; M MAZADE ; MME PERRONO ; MME RIOU ; MME TESSIER ; M TURPIN
- **Le cinéma en plein air** – M BOUGUENNEC ; M CHEVRIER ; MME PERRONO

Pour chacun de ses axes, une bulle de travail sur l'application rainbow a été mise en place, toujours dans l'idée de vous permettre de communiquer plus aisément et d'avancer sur la réalisation des actions.

Suite à la visite du port de pêche organisée en septembre, il a été proposé une action de visites du territoire : les beaux-arts, la base, les graffs de la perrière. La bulle générale rainbow peut-être un lieu pour définir un prochain lieu à découvrir.

**La prochaine réunion de votre Conseil Citoyen de Quartier devrait se dérouler
le mercredi 08 février**